
                                         ACTA DE CONSEJO DIRECTIVO No. 135 

                                                    Octubre 30 de 2.023 

 

ASISTENTES: 

BIBIANA CAROLINA ÁVILA: Rectora 

YOLANDA DIAZ: Coordinadora 

NANCY DÍAZ: Directora Administrativa y Financiera 

CARLOS ARTURO OCHOA: Representante de Profesores 

ESPERANZA ARIAS: Representante de Profesores 

MARTHA GUERRERO: Representante Padres de Familia 

DAVID ROCHA: Representante de Estudiantes 

 

Siendo las 4:30 p.m., la señora Nancy inicia la reunión saludando a los presentes y dando las 

gracias por su asistencia y puntualidad.  Presenta los temas a tratar:   

1. Exposición del estudiante MFR  

2. Aprobación de Costos Educativos para el año escolar 2024 

Desarrollo de los temas 

1. El estudiante MFR no se presenta a realizar su exposición, su mamá envió una excusa. 

 

2. Costos educativos 2024 

Nancy inicia recordando la reunión pasada en la que se les dijo que al correo se les enviaba el 

archivo pdf de la autoevaluación EVI. En el archivo se encuentra información general del colegio, 

la parte legal, somos calendario A, mixto, la intensidad horaria se supera en todos los niveles 

(preescolar, básica y media), luego se encuentra la intensidad horaria de los 3 niveles de todas 

las asignaturas, clasificación Libertad Regulada, bilingüe nacional, estudiantes matriculados en 

cada grado, áreas del colegio, convenios del colegio con UniBoyacá, cantidad de computadores 

para administrativos y para uso escolar. Información de recursos humanos Cantidad de directivos, 

docentes, personal de apoyo y servicios generales. Los docentes deben ser reportados por rango 

de edad, por máximo nivel de educación y por área de desempeño y por escalafón. Luego vienen 

las preguntas del EVI, algunas de estas son contestadas por el mismo aplicativo con la 

información que se suministra en la primera sección. En la mayoría de estas preguntas tenemos 

el puntaje más alto, áreas, unidades sanitarias, cantidad de computadores. Luego pasamos a la 

gestión directivo y la siguiente gestión es la académica en la que el colegio están en categoría 

A+ de acuerdo a los resultados del ICFES.  



Revisada toda la información del formulario 1 pasamos al formulario 2 para revisar la información 

financiera del colegio. Antes de eso Nancy les muestra que en esta parte ya se puede observar 

el puntaje, y la tarifa autorizada para incrementar a todos los grados: 13.81% 

Carlos pregunta porqué aparece una tarifa en alimentación, Nancy le explica que hay muchas 

familias que buscan el servicio de alimentación y por este motivo desde hace un par de años se 

estableció una tarifa pero no se ha podido dar almuerzos porque las exigencias son muchas en 

cuanto a manipulación de alimentos, cadena de fríos, personal especializado, y otros, pero en el 

momento que tomemos la decisión por lo menos ya está autorizado por la Secretaría de 

Educación.  

Observamos la tarifa propuesta para el primer nivel que ofrece el colegio. En la reunión pasada 

y en el correo enviado se hacen 3 propuestas: una con el 13.56% (Nancy pensó que ese era el 

porcentaje autorizado), otra con el 14% y otra con el 16%. La que se quiere autorizar por el 

consejo directivo es la de 16% que corresponde a $9.976.000. También se les envió las tarifas 

efectivamente cobradas para este año (2023) para que evidencien que a los padres se les da un 

descuento sobre lo autorizado. 

GRADO TARIFA 
AUTORIZADA 

TARIFA 
COBRADA 

DIFERENCIA 

PREJARDIN $8´600.000 $7.150.000 $1´450.000 

JARDIN  $8’570.000 $6’900.000 $1´670.000 

TRANSICIÓN $8’390.000 $6’900.000 $1´490.000 

PRIMERO $8’270.000 $7´235.000 $1´035.000 

SEGUNDO $7´910.000 $7’340.000 $   570.000 

TERCERO $7´670.000 $7’340.000 $   330.000 

CUARTO $7´349.000 $7’340.000 $       9.000 

 

Martha pregunta si estas tarifas afectan la cantidad de estudiantes que ingresan al colegio, pues 

la situación está muy difícil; ante esto Nancy dice que el colegio es consciente de la realidad 

económica pero que mantendríamos descuentos en los primeros grados para que los padres 

sientan que no pagan tanto. En los grados de preescolar los padres no entienden por qué deben 

pagar más que en primaria y en bachillerato, primero porque así es la normatividad (que solo se 

puede aumentar en el primer nivel del colegio) y segundo, los niños de preescolar tienen atención 

especializada y además tienen profesores de inglés, francés, música, educación física y danzas, 

prácticamente lo mismo que los niveles superiores. 

Se habló que los padres están buscando economía y buscan colegios más económicos, sin tener 

en cuenta que los colegios de bajo costo no le están pagando lo que le corresponde a los 

docentes, y muchas veces ni pagan seguridad social, por este motivo el Ministerio de Educación 

da un incentivo a los colegios que si pagamos de acuerdo a escalafón.  

Carlos pregunta en valores reales cuánto se va a cobrar a prejardín, a lo que Nancy contesta que 

se le sube el porcentaje autorizado para todos los niveles, 13.81% 



El Consejo directivo aprueba en pleno el incremento del 16% al primer grado que ofrece el colegio, 

Prejardín, quedando la Tarifa anual en $ 9´976.000. 

Sigue la reunión hablando sobre los otros cobros periódicos, comenzando por la plataforma 

académica con la que se están administrando las notas de los niños y toda la información de los 

estudiantes. El año pasado la Secretaría de Educación nos hizo dejar el concepto de 

sistematización y manejo de equipos, por la palabra “plataforma” únicamente, entonces los 

padres estuvieron preguntando si el manejo de la plataforma costaba tanto así que nos tocó 

explicarles que en este concepto se incluye todo el mantenimiento que hay que hacerle a 

computadores, video beams, reparación de mobiliario, cableado, internet y todo lo que se 

contempla en este concepto. 

Hablando del tema de plataforma, Martha pregunta que qué ha pasado con los informes que 

salieron con las notas equivocadas en el tercer periodo, a lo que Bibiana le explica que las notas 

ya fueron corregidas en la plataforma pero solo se le ha enviado a los padres que las han 

solicitado pues esto implica un trabajo adicional y estamos cortos de personal. De todas formas 

el informe saldrá corregido en la cuarta entrega en noviembre. Bibiana comenta que la plataforma 

ha ayudado mucho, hasta hace unos pocos años los informes se digitaban uno por uno luego que 

los profesores pasaban unas planillas diligenciadas a mano. La representante de los padres dice 

que ella no sabía que los informes implicaban tanto trabajo. 

Nancy describe los Otros Cobros Periódicos: Sistematización y Plataforma, Derechos de Grado, 

Papelería institucional, Certificaciones y escuela de Padres. En la circular de costos educativos 

que se envió el año pasado se unificó todo en un solo valor realizando un descuento de $84.000 

en los grados de prejardín a 4to primaria. Y en los demás grados el descuento fue de $ 114.000.  

El incremento de otros cobros periódicos sería también de 13.81%, redondeando los valores, 

quedando de la siguiente manera: 

$  118.000   AMBIENTES Y RECURSOS DIGITALES 

$    85.000   PREVENCIÓN Y PROMOCIÓN DE SALUD MENTAL 

$  280.000   PAPELERÍA INSTITUCIONAL 

$  390.000   DERECHOS DE GRADO 

$    20.000   CERTIFICACIONES Y CONSTANCIAS 

El Consejo Directivo aprueba el incremento de 13.81% a los otros cobros periódicos. 

Con respecto a los uniformes, Nancy comenta que no hay ninguna modificación a los uniformes 

del colegio, por lo tanto la circular contiene la misma información que la de los últimos años. 

Finalmente, la lista de textos se volvió a tratar con la editorial Santillana de acuerdo a lo hablado 

en la última reunión del consejo directivo y solidarizándonos con la situación económica de 

nuestros padres de familia. Se logró una reducción del costo del paquete de 4 textos, de grado 

1ro a grado 9no, con los libros digitales y físicos, quedando en $390.000; y, para educación 

media, los libros digitales y físicos, un valor de $350.000. La editorial no va a tener un punto de 

venta físico, en cambio la compra de los libros la pueden realizar los padres de familia de manera 

virtual y recibirán sus libros a domicilio, esto ahorra costos y permite que el valor del paquete se  



 

 


